
GAZETA EXTRAORDINARIA**DE MADRID****DEL MARTES 7 DE SETIEMBRE DE 1813****BAXO EL GOBIERNO DE LA REGENCIA DE LAS ESPAÑAS.**

Madrid 7 de setiembre.

El día 31 del mes próximo pasado el ejército de Soult atacó la línea de los aliados. Nuestro quarto ejército, que se hallaba situado en Irun, fue atacado por 16⁰⁰⁰ enemigos, á quienes despues de un vivo fuego, sostenido por espacio de siete horas, rechazó y arrojó de las alturas de Irun, que habian tomado, y les obligó á volverse á Francia, dexando en el campo 4⁰⁰⁰ hombres entre muertos y heridos.

Entre tanto los aliados que se hallaban en Lesaca sufrieron otro ataque horroroso, en el que igualmente rechazaron al enemigo, y le ocasionaron considerable pérdida en una emboscada que le tenían preparada.

Nuestra pérdida en la parte de Irun ha consistido en tres generales heridos, á saber, Pol, Castañon y Roselló: quatro idem de la plana mayor, 17 oficiales muertos, 67 idem heridos, 300 soldados muertos y 1260 heridos. Las bayonetas del quarto ejército suplieron la artillería de que carecíamos por el punto de Irun, sufriendo el destrozo que producía la del enemigo. El general Freire perdió uno ú dos caballos. Por parte de los enemigos solo se sabe por ahora que el general La-Martiniere quedó gravemente herido: y murieron dos gefes de brigada, dos coroneles, cinco comandantes, muchos oficiales y millares de soldados. Soult habia ofrecido á estos seis pagas en el momento de entrar en S. Sebastian, y doble racion desde Tolosa en adelante.

Ninguna cosa puede dar una idea mas exâcta del valor de los españoles en esta memorable batalla que el siguiente anuncio del gobernador militar de Vitoria, cuyo original impreso copiamos á la letra, y dice asi:

„ Público amado: la satisfaccion que mi corazon ha recibido por

una carta que he visto del Excmo. Sr. duque de Ciudad-Rodrigo, escrita en Lesaca con fecha 2 del que rige á un general español, que se halla enfermo en esta ciudad, la que inmortaliza á los *valientes españoles*, cuyo contenido substancial dice así:

„El ejército de Galicia se ha batido admirablemente, como ninguna tropa del mundo lo habria hecho mejor: gefes, oficiales y soldados combatian á porfia y con la indecible obstinacion: rechazaron siempre al grande número de enemigos, y defendieron durante el dia su terreno, batiéndole varias veces; y aunque á uno y otro lado estaban las dos divisiones inglesas primera y quarta, no hubo necesidad de que tirasen un tiro; así es que la victoria exclusivamente es de los españoles en aquel dia tan memorable. En el mismo tomamos á S. Sebastian.

„Tengo noticias de Inglaterra en que se dice: „La guerra ha empezado ya en el Norte, y Austria se une á los aliados.”

„Vitoria y setiembre 3 de 1813. = El gobernador militar Gasset.”

Mientras las armas españolas se immortalizaban en la parte de Irun, los aliados derramaron su preciosa sangre en el asalto de la plaza de S. Sebastian. Aunque su pérdida en estos últimos esfuerzos fue grande, reduxeron el número de los enemigos á solos 300 hombres, los que se vieron precisados á capitular el dia 3, despues de haber perdido todas las esperanzas de ser socorridos.

Llegó el momento de nuestras glorias y de nuestros mayores sacrificios: llegó el dia en que obedientes á la lei de la necesidad volemós á reemplazar las pérdidas inevitables de nuestros ejércitos, á proporcionar con larga mano todos los auxilios necesarios á nuestros ilustres defensores, á enxugar las lágrimas de la desamparada viuda y del anciano padre, y á consolidar la grande obra de la independendencia nacional. Españoles, no se acuse en lo sucesivo nuestra desidia: erijamos sociedades patrióticas, y auxiliemos al gobierno, presentándole por nosotros mismos voluntariamente lo que no puede prescindir de pedirnos, á saber, hombres, dinero, efectos y union.



BIEN LEYENDO

BIEN LEYENDO

MADRID

EN LA IMPRENTA NACIONAL.